

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

INSERCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, n.º 23, principal.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trims. Ultr. y Estran. 72.  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la calle del Arsenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXI NUM. 462 DE LA NOCHE.

MADRID, MIÉRCOLES 30 DE JULIO DE 1870.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NÚM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un decreto aprobando las ordenanzas para el régimen militar y económico de los arsenales de marina, reemplazadas por el almirantazgo en conformidad a lo dispuesto en la ley de 4 de febrero de 1839; y a continuación del decreto inserta las referidas ordenanzas.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto se adquirieran en pública subasta 1000 panillas, sistema Serrera, para servicio en las estaciones telegráficas, con arreglo al pliego de condiciones que hoy publica la Gaceta.

El almirantazgo publica en la Gaceta de hoy una relación de varias aprehensiones de tabaco y géneros, hechas por los buques guardas-costas.

La dirección general de Contribuciones anuncia por primera vez la vacante del título de marqués de Villaplana de la línea de...

La caja general de Depósitos satisfará mañana las carpetas señaladas con los números siguientes: por intereses de nuevos resguardos de metálico devengados en el semestre último, del 63 al 70; por amortización de dichos resguardos hasta 700 escudos, del 51 al 847; y por intereses vencidos a 30 de junio último de depósitos en efectos públicos del 40 al 123.

La tesorería central abonará mañana las carpetas números del 835 a 939 del cupón de bonos del Tesoro vencido en 30 de junio último, y de los números 848 al 882 de bonos amortizados en 30 de diciembre próximo pasado.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

El precio del trigo en el mercado de anteaño era el de 23 pesetas a 26, pesetas el decálitro.

La cebada se vendió a 138 pesetas el decálitro.

Anteaño se degollaron en el matadero público de Madrid 942 reses con peso de 3442-394 kilogramos ó sean 68294 libras.

## SEGUNDA EDICION.

Ya se sabe el paradero de la escuadra prusiana, que se creía navegando hacia Cádiz. Habiendo recibido orden por el telégrafo de cambiar de rumbo, ha regresado al Báltico, y se encuentra ya en el puerto de Kiel. El mando de esta escuadra y de las demás flotas navales de Prusia parece que ha sido confiado al príncipe Adalberto.

Dice la France que se espera una acción sobre el Rhin de artillería francesa de marina en combinación con las tropas de tierra.

También indica que los torpedos podrían hacer su papel en el Báltico.

Las cañoneras que al mando de Jurien de La Gravière deben operar en el Rhin, son como las que en el laz de Garda contruyeron tanto a las ventajas de la campaña de Italia. Lo que es nuevo en ellas son las metralladoras que llevan a bordo.

Se ha suspendido la evacuación de los Estados Pontificios, empujándose a movimiento los mazzinianos; pero Italia tiene la promesa imperial de que la cuestión de Roma será tratada en el futuro Congreso de la Europa. Grande incertidumbre al parecer con España, lo cual es una de las fases más curiosas del presente conflicto.

Ya están oficialmente designados los generales que mandarán los cinco ejércitos: el primero Canrobert; Patko, el vencedor de China, el segundo; Frossard, el tercero; Mac-Mahon, el cuarto, que es el más considerable; de Failly, el quinto. Bazaine manda la guardia imperial; Bourbaki la expedición sobre el Rhin, y el ségundo creyendo que a Changarín le está destinado un gran papel se cree en esta que ya se calcula en 40000 hombres los que Francia envía al campo.

La Norddeutsche Allgemeine Zeitung de Berlín dice que las fanfarronadas de la prensa franco se parecen al lenguaje de los jugadores de bolos que Prusia no tenía derecho alguno para irse en la cuestión española, y que, aun cuando la guerra, nadie escucha pretensiones como las de Francia cuando se hacen en tono tan brusco.

La noticia de que los prusianos habían invadido ya el territorio francés, tiene todas las características de una hábil intriga parlamentaria.

No se conoció en París hasta que el Sr. Rouher, presidente del Senado, le dió publicidad precisamente en los momentos en que iban a votarse los proyectos de ley de subsidios para la guerra.

El Sr. Uzuriaga, sus compañeros de diputación por Soria Sres. Górdova y...

Sanz, y el presidente de las Cortes Sr. Ruiz Zorilla, han recibido en las espaldas y en sumo grado laudatorias frases por el presidente de la diputación provincial y todos sus diputados y a cada uno de ellos de 180 pñe lo de aquella provincia, de mostrárselos su gratitud por los servicios que han prestado a todos sus representados, y el celo e interés que han desplegado en el vital asunto de los errores, considerando a la vez la satisfacción que está toda la provincia al ver que no están defraudados las esperanzas que concibiera cuando los nombró sus representantes en las Cortes Constituyentes.

La Política dice anoche, que la reunión de las Cortes es cada día más necesaria y que el gobierno empieza a acordar con más benevolencia las insinuaciones que en tal sentido se hacen.

Los carlistas de Santander, al decir de la Iberia, tienen fija la mirada en la importante plaza de Santolía, pero su actitud no llega a preocupar a nadie dado el espíritu liberal que reina en toda la provincia.

Dice un colega: «Sabemos por una persona que acaba de llegar de las provincias Vascongadas, que los carlistas se agitan, tienen fusiles, hacen cartuchos con todo desahogo, y no se pasará este mes sin haber encendido la guerra civil si el gobierno no toma medidas para impedirlo».

Segun un colega, el general D. José de la Cámara, desde los campos de Vichy, ha dirigido una comunicación al señor ministro de la guerra, citando su espada al gobierno para el caso de que, lo que no es probable, España pudiera verse comprometida en la contienda europea.

Los diarios carlistas rechazan como apócrifo el manifiesto carlista que ha circulado estos días como procedente de la junta de Bayona.

Todo el Meñodía de Francia está ya desguardado, en París quedan solo 8000 hombres de la Guardia, y las primeras columnas del ejército de Africa han llegado ya a Marsella y Tolón, donde parece reina un gran entusiasmo.

El mariscal Bazaine va a Metz y Mac-Mahon va a Strasbourg. El mariscal Leboeuf, en quien se tiene más confianza que en Niel, y que quiere ser el rival de Moltke, solo una vez después que el emperador y con el príncipe imperial.

Dentro de dos o tres días, según parece, se publicarán las listas para el servicio público por el cable telegráfico de Lisboa a Inglaterra y Ostende.

El plan de defensa de Bélgica consiste en concentrar todas sus fuerzas en Amberes, donde pueden recibirse recursos extranjeros, y tomar la ofensiva contra el agresor, detenido ante los medios de resistencia del campo atrincherado, que puede contener hasta 100.000 hombres.

Este plan ha sido puesto en ejecución desde hace tres días. Las guarniciones de Mons, Tournay, Namur y Arion se han replegado hacia Amberes, y el ejército belga se ha escalonado delante de esta ciudad, entre Gand y Lovaina, haciendo frente a Francia y teniendo a su izquierda la frontera de Prusia, cerca de la cual hay un cuerpo de observación acampado en Beverloo. Este cuerpo une la posición de Amberes con la Prusia hacia Aquisgran.

Las provincias francesas de Bélgica, que son las del Meñodía, están absolutamente desguardadas. Unicamente en Mons se han establecido destacamentos de ingenieros, dispuestos a cortar las vías férreas. Estos destacamentos están situados en Quiervain, Dinant, Quevy y Mouscron.

La Iberia dice que el gran partido liberal ha experimentado en Madrid una reorganización completa y poderosa.

Las Novedades, haciéndose cargo de los rumores que han circulado sobre nuevas restiones para la candidatura de don Fernando de Portugal, recuerda que esa candidatura fue a primera vez que se trató en tiempo oportuno y la primera fue bien que fracasó por la actitud de aquel príncipe. Después añadió:

«Muchos de los hombres que dirigen los sucesos que se allanaron a spues en Cádiz se fijaron en el señor duque de Montpensier, y las Novedades aceptó el duque esta candidatura, como el duque de Montpensier, aceptó la revolución y la bandera democrática, y no tuvimos por cierto motivo de arrepentirnos, porque por un lado hemos visto al duque de Montpensier si mereció propicio a todo lo que sea servir la causa de la libertad, antes, durante y después de la revolución de setiembre; y por otro lado supimos de las palabras que el mismo día 29, fecha de la gloriosa revolución, pronunció D. Fernando delante de todo el cuerpo de donato extranjero, reunido en palacio con motivo del aniversario de la carta, a caballo de recitarse en Lisboa la noticia del movimiento de...

Madrid, y D. Fernando dijo: «La España es un país ingobernable, y sería un golpe ó un insulto al que admitiese el trono de un país semejante».

La condesa de Flandes, hermana del príncipe Leopoldo Hohenzollern, se halla en este momento en el castillo de Sigmaringen, con su hijo el heredero presunto de la corona de Bélgica desde la muerte del príncipe real. El conde de Flandes, hermano del rey, manda el cuerpo de observación del campo de Beverloo.

El rey Guillermo llegó a Berlín a las nueve de la noche del día 14, recibiendo por más de 10.000 almas una ovación inmensa. Toda la magnífica y colosal Avenida de los Tios, donde está la estatua del gran Federico, hasta el palacio, estaba iluminada y llena de banderas prusianas y alemanas. El rey tuvo que presentarse diez veces al pueblo desde los balcones de su palacio. Los gritos eran viva la patria y románico y a defender la Alemania en el Rhin».

Dice un periódico que antes de tres días Frisia tendrá en la línea del Rhin 30.000 soldados.

En los altos círculos de París se afirma que un ejército de 60.000 franceses, unidos a 40.000 dinamarqueses, y protegidos por la gran escuadra del Norte, al mando del primer almirante de Francia, debe obrar en el Báltico y en el Norte de la monarquía prusiana. Es lo cierto que muchos piensan que Prusia ha prolongado las negociaciones para que su escuadra, que venía a España, fuera tiempo de llegar, como lo ha hecho al abrigo de su puerto de Kiel. El príncipe Adalberto ha tomado ya el mando de ella.

Si Dinamarca y Austria intervinieran en la lucha, la guerra se haría inevitablemente europea; pero Inglaterra, ya que no logre la paz, trabajará mucho para impedirlo.

De todos los elementos especiales de destrucción que a Francia se han puesto a disposición de la marina, se habla de uno curioso en extremo, desconocido, que es la bomba asfixiante.

Este proyectil parece que tiene la ventaja de arrojar, ardiendo, un gas débil que produce inmediatamente la asfixia.

Se han hecho experimentos en Gave y Lorient con rifles, en cada uno de los cuales se había envenenado un animal. Cuando después de haber disparado el cañon, se iba a ver el resultado, se encontraban siempre muertos al animal sin señales aparentes de contusión ninguna.

Los gases desprendidos durante la combustión, tienen una influencia tan eficaz y persistente, que era imposible permanecer en ninguno de los cofres de los experimentos mas de veinte minutos después de disparado el tiro.

Estaban muy pocos para sentir el efecto de la asfixia. Y el hecho es tanto mas notable, pues por el agujero hecho por el proyectil podía renovarse el aire.

Este proyectil destructor ha sido inventado por un farmacéutico de Lorient. Dice que los buques franceses que lo llevan tienen orden de no usarlo sino in extremis.

Las Novedades, después de decir que la candidatura mejor para el trono es la del duque de Montpensier, declara que antes que la interinidad preferir la elección de Espartero ó de otro candidato que sea aceptable al partido secesionista.

El Imparcial de hoy refiere el siguiente hecho:

«El conocido facultativo D. Rafael Martínez Molina, catedrático de la facultad de medicina, fué víctima ayer tarde de un atentado que puso en grave riesgo su existencia. Dos individuos, pretendiendo una dimesión, llegaron hasta su gabinete, en donde al verse solos con él, le acometieron y procuraron ahogarlo. Miraron a la vez que les entrara el dia por el ojo; pero afortunadamente el Sr. Martínez pudo ganar y los arrastró a la salida al momento, evadiendo que los dos romos lograsen su propósito. Como el Sr. Martínez se hallase casi accidentalmente, los criminales se aprovecharon de la ocasión para desfogar el hecho a la vista de los criados, y encendieron la luz; mas resuelta un tanto la víctima, les explicó la verdad y el hecho, y ellos fueron por sí mismos sus autores, y cogido uno de ellos en la salida con la ayuda de los agentes de orden público números 33, 337 y 461, poniéndole inmediatamente a disposición del juzgado».

Las Novedades dice hoy: «La Epoca cree que las actuales Cortes son inofensivas para dar una solución definitiva que nosotros pedim s. Es la creencia general entre alfonsinos y carlistas: nosotros tenemos la contraria; creemos que las actuales Cortes pueden nombrar un rey, a pesar del voto del Sr. Rojo Arias. Pero suponemos que es fuerza imposible; por eso nos hemos de...

estar con los brazos cruzados aguardando a que el extranjero vaya a imponer no lo ó a que resulte de la guerra civil? Las Cortes tienen obligación de hacer uno de estos dos actos: ó un acto de virilidad, ó un acto de abnegación. El país reclama a voz en grito una obra que las Cortes están encargadas de llevar a cabo: ó las Cortes la ejecutan por sí, ó encargan la ejecución a otra Asamblea. Por nuestra parte preferimos lo primero; pero una de las dos cosas es absolutamente necesaria».

El periódico la Igualdad ha pasado a ser propiedad del Sr. Marzá, unca gándose a fin y vanguardia de su dirección al diputado federal Sr. Benot, que la desempeñaba interinamente.

La Flaca, periódico satírico que se publica en Barcelona, contiene en su último número una caricatura muy exacta. Francia y Prusia están representadas por dos locomotoras que marchan a encontrarse, y entre las dos está colocada la figura de España. El artista ha debido pintar al poder temporal del Bazo ó un Español, para que el cuadro fuera más exacto.

Interrumpida toda clase de relaciones entre Francia y Prusia, no puede esperarse que las líneas telegráficas francesas nos transmitan noticia alguna que se refiera a los acontecimientos que tendrán lugar en la orilla derecha del Rhin, ni que el servicio postal del vecino imperio nos facilite los periódicos y correspondencia que se remitan a España de cualquier punto de la Alemania del Norte.

Ahora bien: si entre Barcelona y Génova, por ejemplo, se estableciese un servicio especial de vapores, relacionado con el postal italiano, la correspondencia dirigida a España podría venir por Suiza y los Estados del rey Víctor Manuel, sin intervención alguna de las estafetas francesas.

Dice el Imparcial: «Se nos asegura que en Aranda de Duero reina gran agitación en sentido carlista, creyéndose que hay juramentados de 600 a 800 hombres, que se lanzarán al campo para el día de Santiago».

No es el río que haya enfermades en la guaranición de Badajoz. El jefe facultativo del hospital militar nos manifiesta que desde abril a la fecha solo res defunciones han ocurrido de distintas enfermedades.

El periódico la Bandera Española, que se publica en Santiago de Cuba da cuenta de la llegada a aquella población del valiente brigadier D. Basar Hidalgo, y resena a gran ras los los admirables hechos de valor llevados a cabo por el mismo en la terrible lucha que ha sostenido con los enemigos de la patria. El mis periódico refiere las grandis nuestras de admiración que ha tributado todo el vecindario de Santiago al valiente militar.

Un periódico tan sensato como el Temps dice que la gente que alborota todas las noches los boulevares gritando ¡a Berlín! ó que promueve tumultos delante de la casa del Sr. Thiers, daría mejor testimonio de sus sentimientos aprovechando la facilidad que hoy existe para alistarse como voluntarios.

La Patrie no duda de que el furor que se ha apoderado de esas gentes de ir contra los prusianos sea sin otro, pero cree conveniente que se manifieste de otro modo que con clamores estériles, y al efecto aconseja que se abra un oficina de alistamientos en la alcaldía de la calle Drouot.

## TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes IMPORTANTES DESPACHOS:

París, 18 (a las diez de la noche.)

El Cuerpo legislativo ha aprobado por unanimidad los proyectos:

Concediendo un crédito suplementario de 440.000.000 al ministerio de la Guerra y otro de 80.000.000 al ministerio de Marina;

Fijando en 500.000.000 la cifra máxima de la circulación de los bonos del Tesoro;

Autorizando la prohibición de publicar noticias militares;

Restableciendo los derechos llamados del décimo de guerra.

Autorizado al emperador a no recibir en el cuartel general a ningún voluntario ni oficial extranjero.

París, 19 (a las 6 y 40 de la tarde.)

Desmientese el rumor de la alianza de Rusia con Prusia mencionada por los periódicos prusianos.

El Senado ha aprobado por unanimidad los proyectos votados ayer por el Cuerpo legislativo.

El banco de Francia ha subido el descuento a 3 1/2 por 100.

Munich, 18.  
La comisión parlamentaria se ha pronunciado por 6 votos contra 3 a favor de la neutralidad armada.

Es probable que la cámara adopte las conclusiones de la comisión y que será disuelta.

Lisboa, 14.  
Confírmase la disolución probable de las Cortes.

No se indica la fecha de las elecciones; creese que tendrán lugar conforma a la ley.

La Haya, 19.  
Esta tarde, hacia Scheveningue, se ha oído un ruido de cañones en el mar del lado del Nor-Oeste.

París, 19.  
A última hora se han cotizado:

3 por 100 francés a 63 1/2  
2 1/2 por 100 id. a 97-50  
3 por 100 español exterior a 24 1/4  
3 por 100 español exterior a 24 1/4

Consolidados ingleses, de 89 a 89 1/8  
3 por 100 español exterior, de 24 1/4 a 24 1/2

Berlín, 19.  
En el discurso pronunciado por el rey en la apertura del Reichstag, ha dicho: «Si apelamos a la fuerza para proteger nuestra independencia, no hacemos mas que obedecer a la voz del honor y deber».

La candidatura, a la que el gobierno de la Confederación no ha querido permanecer extraño, ha dado al gobierno francés un pretexto para una ocasin bellis de una manera de negociación de la guerra en los usos diplomáticos, manteniendo, después de haber desaparecido el pretexto, el caso de guerra, con el desprecio del derecho de los pueblos a los beneficios de la paz. Ejemplos análogos en la historia de los anteriores soberanos franceses.

Si otras veces Alemania ha sufrido esto en silencio, es porque en su desolación no conocía su fuerza. Alemania, unida hoy moralmente y legalmente, tiene la voluntad y la fuerza de defenderse contra las nuevas violencias de Francia.

En su discurso, el rey de Prusia acusa al gobierno francés de haber explotado en su interés y para la satisfacción de sus pasiones personales, el amor por el legítimo, pero irritable, del pueblo francés.

Sostiene que el grito no confederado un hecho todo cuanto el honor y la dignidad permites para conservar a la Europa los beneficios de la paz.

El rey concluye diciendo: «Compartiremos por la libertad y el derecho contra los conquistadores extranjeros, y en este combate no tenemos otro objeto mas que el de asegurar a la Europa una paz duradera. Dios estará con nosotros como estuvo con nuestros padres».

Se ha recibido un telegrama confirmando el de China que ya conocieron nuestros lectores. Ningun soldado español había sido víctima de los sucesos que tuvieron lugar en Tien Siar.

Continúan completamente ocupadas en el servicio oficial las líneas telegráficas internacionales.

Han sido detenidos en Strassburgo ocho oficiales prusianos que, disfrazados de paisanos, traían unos y vestidos de paisanos otros, sacaban los planos de la fortaleza.

El gobierno prusiano, en telegrama dirigido a la dirección general de Comunicaciones, ha participado que suspende la transmisión de toda clase de despachos por las líneas alemanas que entran con las nuestras por las franco-sas.

Esta noche regresa a Madrid el Director de Comunicaciones Sr. Ramos Calderera.

Se comenta mucho en los círculos políticos de París, el hecho de haber remitido el secretario del rey Guillermo una carta al Sr. Thiers felicítandole por su último discurso.

Esta noticia debe proceder de los mismos que acusaban al ministro de Prusiano, cuando decía en el Cuerpo legislativo, que la guerra reconocida por principal causa una falta del ministerio francés.

Dice el Gaulois: «El emperador ha tenido durante estos últimos días largas conversaciones con el Sr. Stöfel, ex-agregado militar de la embajada de Francia en Berlín. El Sr. Stöfel opina que los países anexionados por la fuerza a la Prusia, después de la campaña de 1866, son poco afortunados al rey Guillermo y que se le hallará dispuestos a dar buena acogida al ejército francés, sabiendo que esto no está animado del sentimiento de conquista».

Anteanoche en el banquete oficial de Zaragoza, se acordó remitir al presidente del gabinete y al de las Cortes un telegrama manifestándoles...



que en aquella reunion los aragoneses, la prensa y los numerosos extranjeros allí reunidos se mostraban unánimemente deseosos de que España conservara la mayor cordialidad con todas las naciones donde luzca el sol de la civilización y de la libertad; que felicitaran al gobierno porque sostiene estos principios y le rogaban que fijase su esmero en propagar la ilustración y garantizar la seguridad de todos los hombres honrados.

Todos los viajeros y bañistas del Rin, Baden, Ems y Hamburgo están regresando a toda prisa a sus casas ó a París.

Anoche se habló con gran insistencia en el bolsín de una noticia, según la cual Napo con no puede ponerse al frente del ejército porque los dolores reumáticos le impiden montar á caballo. Hasta ahora no se ha recibido ningún despacho que confirme ni niegue este rumor.

El gobierno francés está destinando á los cuerpos de ejército del Rin á casi todo el efectivo del ejército. En la gran ciudad de París solo quedarán 800 hombres de guarnición.

A los Estados alemanes se han remitido diez millones de ejemplares del manifiesto de Napoleón, en cuyo documento se trata de buscar la neutralidad de la Alemania del Sur, asegurando que Francia no atentará en ningún caso á la independencia de los Estados del Sur.

La empresa de los jardines del Buen Retiro se propone continuar los sábados los conciertos, compuestos exclusivamente de obras de un mismo maestro. El sábado próximo será Rossini el maestro elegido; el siguiente, Mozart y otro sábado un maestro español.

Algunos periódicos franceses dan la noticia de que el rey Guillermo se negó á recibir al barón A. de Retschold, consul general de Prusia en París, y el cual fué á Ems con objeto de hacer respetuosas observaciones á S. M. prusiana concernientes al conflicto franco-prusiano. En vista de esto, desaire el barón ha remitido su cargo consular.

Ha regresado á Madrid el Sr. Gasset propietario del *Imparcial*, de su viaje á Cataluña, como empleado del Banco de España.

Han regresado de Zaragoza con el señor ministro de Fomento los diputados Sres. Cascajares y De Pedro. También han regresado el Sr. Aveleira y Victoria Ahumada, empleados del indicado ministerio.

En Zaragoza quedaron ayer unos 30 cañones de los de la expedición á Cinco Villas y han regresado hoy.

Se ha dicho que con motivo del pase á la reserva de la quinta de 1867, la guarnición de las islas Baleares estaba reducida á 300 hombres. Esto no es cierto, pues sabemos que todos los regimientos tienen completa su fuerza reglamentaria.

Los propietarios del nuevo periódico político la *Nueva Iberia* obsequiaron el domingo con un espléndido almuerzo al director D. José Luis Giner y demás redactores. Por iniciativa del Sr. Giner se acordó que los defensores de la unión ibérica hagan la propaganda no solo en periódicos, sino por medio de la tribuna y del libro. Con este objeto el Sr. Giner redactará una invitación á la prensa y al público. Todos estos trabajos empezarán tan pronto como el Sr. Giner regrese de un viaje al Norte que empezará un día de estos.

En París se recibió anteayer un despacho de Bayona asegurando que los jefes carlistas tienen orden de pasar inmediatamente la frontera.

Esta noticia no está conforme con las que se han recibido de haber suspendido los carlistas sus planes de sublevación.

El 17 en la noche llegó á París el ministro de Negocios extranjeros inglés con objeto de gestionar todavía por la paz.

Casi todos los periódicos importantes de Madrid han tenido representantes en Cinco Villas á excepción de la *Epoca* y los diarios absolutistas. Sin embargo el Sr. Ortí representaba al *Legitimista*. También el *Tiempo*, periódico moderado, estaba representado por el Sr. Frigola.

Asistieron además de los que ya hemos citado, los Sres. Sanz del Río, Jorro (don Miguel) y otros muchos. Como diputados han asistido los Sres. Jimeno, Garrido (D. Fernando), Moreno Rodríguez, Alcibar, que es al mismo tiempo ingeniero interesado en la empresa del canal, Cascajares y de Pedro.

El señor ministro de Fomento estuvo inspeccionando anteayer por la tarde los adelantos de las obras del canal Imperial.

Según los periódicos de París, el emperador debe haber salido esta mañana para Metz.

Todos los días nos trae el *Telégrafo* autógrafa noticias de la alianza franco-austríaca. La de hoy dice así: «Una gran importancia á una larga conferencia celebrada ayer con el emperador por el príncipe de Metternich. De los comentarios y suposiciones que de ella se hacen en los círculos políticos,

resulta que va ganando terreno la estipulación de un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Francia y Austria.»

Diariamente se hacen en Meudon experimentos con las ametralladoras á presencia de una comisión compuesta de oficiales de artillería, ingenieros y de estado mayor. También se envían diariamente á Metz ametralladoras.

Anteayer dieron una serenata en Zaragoza al general Milans en la fonda del Universo, donde se alojaba con su familia, la música de las fuerzas que guarnecen aquella plaza, y una estudiantina que con manteos y tricornio recorren las calles de la ciudad haciendo cuestiones como antiguamente. Esta estudiantina procedía de Barcelona.

El ministro de Fomento que llegó ayer tarde de Zaragoza ha salido hoy para la Granja donde se halla su familia.

El general Milans se ha quedado en Zaragoza de donde habrá salido esta noche con dirección á San Sebastián. Allí dejará la familia, y pasará después á Navarra y las Cinco Villas para recorrer varios pueblos y estudiar el espíritu público.

Los prusianos han interceptado el gran puente de hierro de Kehl, sabido es que para impedir el paso por este magnífico puente no se necesita cortar, pues los dos tramos extremos son móviles y tanto los franceses como los prusianos pueden retirarlos fácilmente.

El gobierno francés ha preguntado al de Bélgica si respondía de la defensa de sus fronteras contra una invasión prusiana ofreciendo caso contrario, reorganizar su ejército. El gobierno belga ha contestado que estaba seguro de poder garantizar la neutralidad de su territorio.

El grueso del ejército prusiano está concentrado al norte del ducado de Baden y hacia Maguncia y Colonia.

Napoleon dirigió el domingo un largo despacho á todos los generales de división para que se inserte en el orden del día de todos los cuerpos de ejército. En él manifiesta la profunda confianza que tiene en la abnegación, valor y patriotismo del ejército, al cual confía el cuidado de poner á salvo el honor de Francia.

Ha sido nombrado administrador del hospital del Rey en Burgos D. Francisco Muñoz.

Ha sido nombrado administrador de la casa de campo D. Meliton Echevarría.

Ha sido nombrado administrador del sitio del Pardo D. Fermín Arias.

Ha sido declarado cesante el administrador de las Huélgas de Burgos D. Juan Carril y García, y nombrado en su lugar D. Jesus Valiente.

En el folletín del periódico la *Nación* se ha empezado á publicar una novela de costumbres titulada *Los Ingratos*, original del joven escritor D. Eloy Perillan Buxó. Antes de ahora se anunció la publicación de esta novela, de la cual hemos oído hacer muchos elogios. No tardará en ponerse á la venta en las principales librerías de Madrid.

A la inauguración del canal de Cinco Villas estaban invitados los representantes de las legaciones de los Estados Unidos, Prusia, Francia y otras potencias, que se escusaron con la mayor cortesía por razón de las actuales complicaciones de Europa.

Mañana por la noche, la música del batallón de cazadores de Madrid tocará en el paseo de la Montaña del Príncipe Pio, alternando con el piano que se toca todas las noches en la vaquería del señor García, cuyo establecimiento agrada cada día mas, habiéndose mejorado el local y adornado con faroles de colores.

El conocido editor Sr. Rivadensira ha salido de Madrid con objeto de ser testigo de las operaciones de la guerra entre Francia y Prusia.

Se dice que D. Ramon Cabrera asistirá como agregado al cuartel general francés en la campaña que va á empezar.

Los agentes de la autoridad sorprendieron ayer diez casas de juego en las calles de Toledo, Escalerilla de piedra, Cedaceros, Sevilla, Gitanos, Jardines, Victoria, Montería y Desengaño.

Entre todas estas casas ocupó la autoridad 18 barajas y 600 rs., hallando entretenidos á unos 40 ó 50 individuos.

Digno es de elogio el Sr. Ruiz Gomez por las medidas que viene poniendo en práctica desde el momento mismo en que se encargó del mando de la provincia.

Anoche se verificó en el teatro de los jardines del Buen Retiro la primera representación en la presente temporada, del baile cómico *El carnaval de Versalles*.

Tanto el inteligente director Sr. Maldonado, como la señorita Ramos y el cuerpo coreográfico, fueron muy aplaudidos, teniendo que repetir casi todos los pasos del baile. También se poseieron en escena las aplaudidas piezas cómicas *El mundo en el armario* y *Una casa de fieras*, en el desempeño de las cuales se distinguieron el aplaudido actor D. Cipriano

Martinez, el Sr. Diaz y las señoras Guerra y Moral.

Se trata entre los jóvenes americanos que se hallan actualmente en París, de formar un cuerpo que se titulará Legion americana de París. En el caso en que la mayor parte del ejército francés sea llamado al teatro de la guerra, dicha Legion se pondrá á disposición de las autoridades militares francesas.

En París continúan las manifestaciones mas ruidosas en favor de la guerra; pero no faltan tampoco otras en pro de la paz, y se cree que éstas tomarán mayor incremento cuando se calme algun tanto la excitación que hoy reina.

Todas las tropas disponibles del ejército de Africa se han concentrado en Argel, Oran, Mostaganem, Philippeville, Bona y Sora, formando un efectivo de cerca de 18000 infantes y 2000 caballos.

Tres ladrones que han intentado á media noche penetrar en casa de don Francisco Candau, vecino de Coronal, han sido muertos despues de una lucha porfiada.

Se ha desmentido por completo la noticia de aparición de una partida en Riarroja, provincia de Tarragona.

Los fondos ingleses han sufrido una baja ayer de cerca de un 2 por 100.

Los fondos españoles en Barcelona se cotizaron ayer á 23 por 100, bajando 35 céntimos.

Se anuncia de Copenhague que el gabinete danés está decidido á conservar la neutralidad.

La orden para la movilización del ejército bávaro se dió el día 16 del actual.

La Baviera hará la guerra al lado de la Prusia contra la Francia. La incorporación del ejército bávaro con el prusiano se llevará á efecto inmediatamente.

Strasburgo se halla ya en completo estado de guerra. Las puertas se cierran á las nueve de la noche y está prohibido acercarse á las fortificaciones. Un comandante de artillería, el Sr. Rebillot, ha aprehendido á un oficial prusiano, que disfrazado de cura estaba estudiando las defensas de la plaza.

Las tropas del campamento de Chalons han llegado á Metz, que parece ser el punto de concentración del ejército francés.

Los prusianos han evacuado anteayer á Wislerlick para dirigirse hacia Saarburgo.

Dice un periódico de París: «Parece que Suecia ha hecho saber al emperador en Saint-Cloud que está pronta á unirse á Dinamarca y á Francia si la flota francesa se decide á operar en el mar del Norte y en el Báltico.»

Los rumores de guerra estaban hoy en alza y la Bolsa bastante desanimada.

Despachos telegráficos de buen origen desmenten la alianza anunciada entre Prusia y Rusia.

Los carlistas que se hallan en la frontera de Francia van á ser internados por orden de las autoridades de aquel país.

Se ha expedido carta de sucesión en el título de marqués de San Miguel de la Vega á favor de la señora doña Joaquina Quadros de Arroquia.

Antes de ayer se dijo en París que las avanzadas prusianas se habían apoderado de algunos exploradores franceses. La noticia no era cierta.

El periódico la *Salud pública*, de Lyon, dice lo siguiente:

«En París se deshacen en demostraciones; se grita: ¡abajo la Prusia! ¡Viva Francia! En Lyon se rie uno de todo eso. Se está serio y conmovido. Sério, porque la lucha que va á empeñarse es seria, y de las que deciden de la suerte de un imperio y modifican profundamente la faz de un continente. Conmovido, porque cualquiera que sea el resultado, mucho tendrá que pagarse por los gastos.»

Entre los periódicos bávaros que defienden las ideas del partido patriota ó antiprusiano, hay uno, el *Vaterland*, que se publica hace dos dias con este epigrafe:

«¡Dios nuestro! tened piedad de nosotros y haced que la adversidad se desencadene contra Prusia.»

Hoy recibimos por la vía de Nueva-York los siguientes DESPACHOS de Cuba:

Habana, julio 2.  
El Sr. La Forrest se ha hecho cargo del consulado francés.

Ayer se reunieron en el palacio los hacendados y otros ricos propietarios que tienen negros. Todos aprobaron el proyecto de abolición de la esclavitud de las Cortes y se manifestaron dispuestos á abdicar las leyes consiguientes; pero pidieron que se les consulte acerca de los medios de evitar que los negros se convirtieran en vagos, y tambien la organización de un sistema para mantener la agricultura. Los esclavos quedarán con sus amos; pero será por vía de contrato y recibirán el mismo jornal que los hombres libres.

Ayer hubo siete muertos de cólera. Los casos de vómito no parecen aumentar. Las viruelas continúan.

Llegó de Cayo Hueso el almirante Poor en el vapor *Severn*.

Habana, 4.  
El jefe rebelde Bambeta volvió á entrar en la jurisdicción de Puerto Príncipe el 27. Las guerrillas leales llegaron á su campamento guiados por un prisionero rebelde, y principiaron una lucha que duró hora y media. Bambeta rehizo su línea por tres veces, pero fué al fin derrotado. Murieron 16 españoles y 46 cubanos, Bambeta tenía 600 hombres.

El comandante de Holguin da parte de haber capturado los siete que restaban de la segunda expedición del *Upton*, y que están en la cárcel de aquella cabecera.

Dicen tambien que el coronel Loño, que mandaba la expedición, fué muerto en lucha personal con un cabo y dos soldados, despues de una desesperada resistencia. El cabo quedó mal herido.

El ministro de Fomento ha llegado á las doce á la Granja.

Anoche á las nueve llegó á la Granja el Sr. Lopez Dominguez, secretario de la regencia y de la estampra.

El sábado próximo tendrá lugar en la capitania general de este distrito, bajo la presidencia del general Alamano, un consejo de guerra para ver y fallar la causa seguida contra el general Fernandez San Roman, por desobediencia á las órdenes del gobierno.

Dícese de París que Prusia ha dictado las mas severas medidas para impedir que se propague el manifiesto del emperador á los alemanes.

Mientras los belgas levantan los rails de sus caminos de hierro por la parte de la frontera francesa, los Luxemburgueses los levantan á su vez en la frontera prusiana. Están interrumpidas todas las comunicaciones entre Treveris y el Luxemburgo en la línea férrea que conduce á Thionville.

Ya han salido del campamento de Chalons todas las tropas que lo formaban.

Un despacho de Viena asegura, según el *Telégrafo autógrafa*, que Austria prestará su concurso activo á Francia, en el caso de que los Estados del Sud de Alemania se uniesen á la Prusia.

No es cierto que se intente por ahora modificación alguna en el ministerio francés.

Las señoras de la nobleza prusiana están haciendo suscripciones para dotar espléndidamente las ambulancias medicas.

Los electores del partido progresista-democrático del barrio de la Carrera se reunirán para tratar de asuntos electorales el viernes 22, á las nueve de la noche, en el local de la alcaldía del distrito, plaza de Topete, número 3, cuarto segundo.

La *Independencia belga* publica un telegrama fechado en Washington el 16 del actual, que dice:

«En un mensaje que el presidente ha enviado al Congreso, insiste sobre la necesidad de la guerra en Europa. Pide que sea votada una ley para aumentar la marina mercante de los Estados Unidos.»

«El presidente hace observar que se presentará la ocasión de comprar buques en el extranjero.»

«Como el servicio de las malas depende en gran parte de los buques de Bremen y Amburgo, es posible que esto produzca grandes dificultades en el servicio.»

«El presidente propone diferir la suspensión de las sesiones del Congreso.»

«En la recepción del mensaje del presidente, el Senado ha puesto á la orden del día el bill relativo á la entrega de los registros americanos para los buques construidos en el extranjero.»

«Despues de una corta discusión, el bill ha sido aplazado sin que se haya tomado ninguna decisión.»

«La cámara de Representantes, despues de una larga discusión, ha rechazado el bill por 95 votos contra 73.»

«Se han suspendido las sesiones, sin fijar día para continuarlas.»

Un suscriptor de Palomares del campo (Tarazona) nos escribe una atenta y razonada carta dándonos cuenta de que su suscripción padece intermitentes, pues solo recibe el número un día si y otro no. Diferentes veces ha reclamado y una vez dió parte al señor director de Comunicaciones. Durante una semana produjo saludable efecto la orden que daría la dirección del ramo; pero despues la suscripción ha tenido una nueva recaída en su enfermedad, y nuestro suscriptor continúa enterándose á medias de los acontecimientos, lo cual es tanto mas sensible cuanto que el incognito lector que detiene la mitad de los números se encuentra tambien imperfectamente enterado de los sucesos de Europa, á no ser que ejercite el mismo expediente con algun otro desgraciado suscriptor. Para evitar, pues, al lector aficionado el disgusto que debe experimentar siendo compañero del suscriptor para leer, ya que no para pagar, nuestro amigo de Palomares desea saber su nombre, á fin de pagarle una suscripción que ahorra además al incognito los profundos sinsabores que debe

esperimentar al verse en la dura necesidad de apoderarse de lo ajeno contra la voluntad de su dueño.

El Sr. D. Nilo Maria Fabra, conocido periodista español, que se hallaba en París de regreso de Europa, como director de la agencia telegráfica *Havas, Reuters y compañía*, no puede regresar paer á Madrid, porque ha tenido que ahora á precipitadamente á un nuevo viaje salir precipitadamente á un nuevo viaje por Inglaterra, Italia y Alemania, para asuntos de su agencia; relacionados con los grandes acontecimientos que se preparan en Europa.

Un periódico de París dice que la organización dada al ejército francés de operaciones, es la formación de siete grandes cuerpos que constan de cuatro divisiones de infantería y una de caballería, y de la reserva formada por la guardia imperial, al mando esta del general Bourbaki.

Han llegado á Dinamarca, á Hannover y á la Alemania del Sur, agentes secretos para excitar el sentimiento público contra Prusia.

No es exacto que los súbditos prusianos residentes en París queden bajo la protección de la embajada de España, como han anunciado algunos periódicos franceses.

En la fundición del Sr. Petit-Gaudet, situada en Rivo-de-Gier, se trabaja ahora y día en la construcción de una gran cantidad de torpedos, denominados Gigantes, porque tienen un diámetro de 3 metros.

Hoy sale para los baños de Panticosa el coronel Sr. Prats, ayudante del presidente del Consejo de ministros.

Hoy ha conferenciado con el señor ministro de Estado el nuevo embajador de Portugal Sr. Dacosta.

Nos escriben de la Granja que ayer tuvo lugar en los montes de Riofrio una magnífica cacería, á la que asistió el Regente, acompañado de sus ayudantes, marqués de Ahumada, baron de Benifayó, O Lawlor y otras personas distinguidas. La batida parece que estuvo muy animada por los diferentes y variados accidentes que sufrió.

Anuncian de Florencia con fecha del 16, que los nacionales demócratas han hecho una manifestación anti-francesa á los gritos de ¡Abajo la Francia! ¡Viva la neutralidad! ¡Viva la Prusia! La manifestación se ha dirigido primero al palacio del ministerio de Negocios extranjeros, y desde allí al que ocupa el ministerio de la Confederación de la Alemania del Norte.

La Bolsa de Hamburgo acordó el 16, con gran entusiasmo, autorizar á la cámara de Comercio para declarar al rey de Prusia que la villa de Hamburgo está decidida á hacer todos los sacrificios que las circunstancias reclamen para proteger el honor y la autonomía de la Alemania.

El gobierno francés, según dice un despacho que recibimos hoy, ordenó ayer por el cable y por el correo al consul de Francia en la Habana que desmintiera terminantemente la noticia que ha circulado en aquella antilla, inventada sin duda por los insurrectos, de que el emperador había recibido á Quesada ofreciéndole su protección.

El gobierno francés dice que aprovecha esta ocasión para dar una nueva prueba del interés que le inspira la suerte de España y de sus provincias de Ultramar.

Un día de estos saldrá para la Granja el Sr. Dacosta, representante de Portugal en Madrid, con el fin de poner or manos del Regente sus cartas de credenciales. El señor vizconde del Cerro, primer introductor de embajadores acompañará á dicho señor.

En el tren espres de ayer tarde salió de esta capital en dirección á San Sebastián y Biarritz el Sr. Moret, ministro de Ultramar. Este viaje tan repentino lo ha producido la desgracia de la muerte de una sobrina en aquel último punto y la enfermedad grave de otra. El viernes regresará á esta capital.

La respuesta del rey de Prusia á la comisión del comercio de Hamburgo, es la siguiente:

«Con el corazón lleno de emoción acabo de recibir el telegrama de la cámara de comercio de Hamburgo. Nadie mejor que yo que he tenido que pronunciar la palabra decisiva, sabe los sacrificios á que toda la patria Alemana debe resignarse. Pero los sentimientos de aprecio que la cámara de comercio me espresa en el momento en que se trata del honor de la Alemania y su declaración de estar dispuesta á toda clase de sacrificios, es lo que me anima y me da confianza.»

Las disposiciones dictadas por el ministerio de Ultramar acerca de los deportados de Cuba han tenido por objeto el asegurarse de la presencia de los mismos en los sitios en que tienen fijada su residencia, para que poniéndose la autoridad en relación con ellos, pueda impedir dos cosas; la una que vuelvan al teatro de la guerra y se repitan los tristes ejemplos de Agüero y de los desembarcados por el vapor *Upton*; la otra que creyéndose escapados á los ausentes, se



se embarguen sus bienes en Cuba, en virtud de falsas denuncias que reciba la autoridad superior de la isla. Parece conveniente que el público así lo entienda, a fin de que no engañándose los interesados acerca del carácter de esta medida, hecha precisamente en beneficio suyo, se crean objeto de persecuciones que no están en el ánimo del gobierno.

Un periódico que parece andar buscando ocasiones para herir la susceptibilidad del señor ministro de la Gobernación, ha dicho ayer que éste, convencido de que el gobernador de Barcelona tenía razón en la cuestión de entrega de quintos, no había admitido la dimisión que el mismo había presentado. Hemos tenido ocasión de enterarnos de las comunicaciones que en este asunto han mediado, y podemos asegurar al periódico a quien aludimos, que no ha habido precipitación en el telegrama del ministro al gobernador, ni nada de depresivo, como puede convencerse nuestro colega. En cuanto a la dimisión, el señor Rivero manifestó, que si después de cumplir con lo que se le había prevenido, como a todos los gobernadores, insistía en ella, lo sentiría mucho; pero podía mandarla por escrito, sin dejar por eso de hacer que el cupo quedara entregado, como en todas las provincias, a las que se había negado todo el año.

A las cinco de la tarde ha habido Consejo de ministros.

La prensa continúa excitando al Regente a que deje la Granja y regrese a Madrid; pero hasta ahora no sabemos que S. A. haya pensado en este nuevo viaje.

No es cierta la noticia que anoche circuló por Madrid de que el emperador Napoleón no podía montar a caballo.

En Oribe se ha establecido una fuerte columna para atender a aquellas localidades, en las cuales los carlistas se agitan mucho.

Por la dirección general de Comunicaciones se han remitido a las estaciones telegráficas de provincias las nuevas tarifas que han de servir para los despachos telegráficos que se espidan a Londres por el cable de Lisboa.

Ha sido propuesto para la cruz de Isabel la Católica, D. José de Fuentes y Cagigal, notario y escribano público de Baena, en recompensa de los servicios que ha prestado en dicho punto en favor del orden y la libertad.

Los médicos del cuerpo de beneficencia municipal de Madrid asistieron ayer

a domicilio á 1307 enfermos y dieron de alta 62. En las casas de socorro fueron auxiliados 33 accidentes.

Hoy ha vuelto a encargarse de la dirección de comunicaciones, el Sr. Ramos Calderón que se hallaba en su país, y ha cesado por consiguiente el Sr. Seco que estaba interinamente encargado de dicho puesto.

El diputado republicano Sr. Robert ha salido esta tarde para Barcelona su país, donde pasará el verano.

Habla algún periódico de proyectos de amnistía. Este asunto no ha adelantado un paso desde la última noticia que acerca de él dimos. El gobierno abraza el propósito de concederla en cuanto las circunstancias lo permitan; y ya lo hubiera hecho á no haber venido á contrariar su deseo las alharacas carlistas de estos últimos días. Si el orden público se conserva y consolida, la amnistía será un hecho cuando menos se piense.

Se ha dispuesto que se continúe acreditando sus haberes al general D. Eduardo Fernández San Roman, hasta que se conozca el resultado de la causa que contra el mismo se instruye por desobediencia á las órdenes del gobierno.

Los diputados republicanos en su última reunion acordaron escribir á sus amigos de provincias aconsejándoles que dejando diferencias á un lado permanezcan organizados y preparados como un partido serio y fuerte, para obrar con la homogeneidad y energía necesarias en toda eventualidad; siendo de advertir que abandonando el terreno de la fuerza, será mayor la que tenga el partido en las Cortes para combatir y en los concios cuando llegue el caso de una elecciones generales.

Hoy han corrido misteriosos rumores de sucesos en Tolon, en los cuales ha figurado el pabellon español. A los mismos sucesos se refiere sin duda un periódico de hoy al hablar de un acontecimiento muy grave en el indicado punto. Pero los despachos telegráficos que recibimos hoy no dan gravedad al asunto, y con referencia á esos telegramas, de origen autorizado, podemos referir lo que ocurrió.

Como en Paris y en otras ciudades de Francia, formáronse grupos en Tolon y recorrieron las cales principales dando vivas á Francia y al emperador y gritos de guerra á Prusia. Delante del consulado de Alemania del Norte se detuvieron los grupos y prurrieron en demostraciones y desórdenes, que llegaron hasta el punto de arrastrar el escudo y romperlo en pedazos. Continuando las manifestaciones por la calles, detuviéronse los grupos delante del consulado

de España, que creyeron de algunos de los Estados alemanes é intentaron hacer lo mismo. Pero hubo, según dicen los despachos, quien avisó de la equivocación á la multitud y ésta se retiró, aunque no sin haber derribado y roto el asta-bandera que había en uno de los balcones del consulado.

Aunque el hecho tuvo su origen en una equivocación, el gobierno español telegrafió anoche mismo, en cuanto tuvo noticia del suceso al Sr. Olózaga, y al ministro de Negocios extranjeros de Francia, pidiendo explicaciones y la satisfacción que es natural, á cuyos telegramas han contestado ya nuestro embajador y el gobierno francés en los terminos mas amistosos y dando la seguridad mas completa de que la bandera española será respetada en todo el territorio francés, ocupando el rango que corresponde á las potencias amigas.

El 8 del actual llegó á Adom (Arabia) la corbeta Santa Lucia.

Se sigue con gran actividad la causa seguida en el juzgado de la Universidad sobre el robo cometido hace dias en la casa núm. 40 de la calle de la Luna. Ayer fué detenido uno de los presuntos autores, y se cree que se podrán rescatar los efectos y valores.

Se ha concedido el retiro al intendente de marina D. Vicente de Hazas.

Se ha encargado de la dirección de Establecimientos científicos del Almirantazgo, D. Claudio Montero y Gay, capitán de navio de primera clase.

El juzgado de Colmenar Viejo dió el domingo último posesion del castillo y bosque de Vihuelas á su comprador el Sr. D. José Campo. Este acto fué solemnizado por los guardas y concurrentes con descargas de escopetas y con otras demostraciones de regocijo, y por el intercalado con limosnas que remitió á los alcaldes de Fuencarral, San Sebastian de los Reyes, Alcobendas, San Agustin y Colmenar, para que las distribuyeran entre los indigentes de dichas poblaciones, con cuyos respectivos terminos linda el mencionado bosque.

Un despacho de Munich dice que el mando en jefe de los ejércitos de la Alemania del Sur se va á coniar al príncipe real de Prusia.

Dice el Telégrafo autógrafo: «Por fin ha resultado cierta la noticia de que los prusianos invadieron por un momento el territorio francés; eran en corto número, y permanecieron poco tiempo en él sin tener mas que una ligera escaramuza con unos mineros que

fueron en su persecucion hasta que abandonaron la frontera.»

Mientras que algunos periódicos franceses suponen que el pueblo bávaro es contrario á Prusia, dando á entender que auxiliará á Francia; el Gaulois publica un despacho de Munich en el cual se dice que el 13 por la tarde, á pesar de estar lloviendo mucho, se dirigió una inmensa multitud al palacio real y victoreó con entusiasmo al rey por su decisión en favor de la fidelidad á los tratados de alianza. La multitud entonó con los sombreros en la mano el himno popular y el canto de la patria alemana. El rey saludó muchas veces á la multitud.

Los rumores de intentonas carlistas disminuyen, y aconsejamos á nuestros lectores que vivan muy prevenidos contra ciertas especies que se hacen circular algunas veces para producir alarma ó por consecuencia de interpretaciones hijas del miedo. Podrán los carlistas intentar algo, pero su campaña sería mas rápida que la anterior; porque el gobierno tiene dictadas tales disposiciones, y en tal forma están distribuidas las fuerzas militares, que apenas amague en cualquier parte un esfuerzo carlista, será sofocado en horas. Tal es la organización dada por el ministro de la Guerra á las columnas de nuestro ejército.

Hoy se ha dicho que se ha confirmado la noticia de que D. Carlos ha ofrecido su espada al gobierno francés.

D. Carlos de Borbon ha llegado á Ginebra.

Mañana vence el plazo concedido para la reclamacion de ciertos créditos contra el Estado, despues del cual caducarán todos los derechos que puedan asistir á los particulares y que no hayan sido presentados para su liquidacion y abono.

La emperatriz Eugenia queda de Regente en Francia, con un consejo secreto, durante la ausencia del emperador.

En el consejo de ministros de esta tarde se ha tratado del suceso de Tolon, de que damos cuenta en otro lugar, y se han leído los despachos del Sr. Olózaga dando seguridades de que el pabellon español quedará en el lugar que le corresponde.

Pasado mañana probablemente saldrá para Búrgos el Sr. Ruiz Zorrilla.

El Sr. D. Francisco Santa Cruz ha salido para las Provincias Vascongadas.

SANTO DE MAÑANA 21.—Santa Práxedes, virgen y mártir. CULTOS.—Se gana el Júbileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Carmen Calzado, donde continúa la novena de la Virgen, su titular: las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará don Francisco de Paula Menéndez, y por la tarde, en los ejercicios dirigidos el sermón D. Jaime Cardenas.—En el colegio de niñas de Loreto á las siete serán los ejercicios y despues predicará D. Emilio Santa Maria. Visita de la Corte de María: Nueve Señoras de la Buena-Dicha en su Iglesia á las diez y cinco en italiano.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 21.—Parada: Los cuerpos de la guarnición.—Jefe de día: Señor comandante del primer de Ingenieros, D. Fernando Alameda.—Visita de Hospital: ... fante, octavo capitán.—Reservamento de provisiones: Primeros montado, primer capitán.—El general goberador, Peraltas.

MILICIA CIUDADANA.—Servicio para el día 21.—Segundo batallón del distrito del Centro.—Jefe de día: D. Simon Peraz.—Capitán de E. M. D. Manuel Mendoza.—El secretario, P. A. A. Valdeá.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 21.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, ALTA, BAJA. Rows include 3 consolidado, Id. pequeños, Id. fin corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Deuda material, Id. personal, Bil. hipotecarios, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2000, Id. nuevas, Id. de 20000, Id. nuevas, CARRERAS, Abril de 1830, Agosto de 1832, Julio de 1836, CAMBIOS, Londres á 90 d. f., Pa. á 8 d. v.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

CAPOS ELISEOS.—A las siete.—Música en el hipódromo.—Concierto del Sr. Sabater.—Orquesta.—Bate navil. —A las nueve. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve. Teatro.—Banda.—Fuegos artificiales.—Entrada á caballo. CIRCO-TEATRO DE PRICE.—A las nueve.—Ejercicios equestres y gimnásticos.—Ballet y Mad Blondin.

voz le gritaba en el fondo de su alma que era una ingratitude partir sin haberlo hecho; pero como hemos dicho, no era dueña de seguir su propia inspiración. Arrodillóse, pidió perdón á su madre, y cuando vinieron á avisarle que el carruaje estaba pronto, contestó que ella también.

Fué bien triste para ella aquella partida de Londres en medio de una noche lluviosa, y sin nadie que la despidiera mas que la duquesa á quien apenas conocía.

Atravesaron por Londres, nuevo para Cecilia, sin que esta asomase siquiera la cabeza por la ventanilla hasta que en el aire mas puro, en el cambio de frio Cecilia reconoció que habian salido al campo.

Como el carruaje no se detenía mas que para cambiar de tiro, á las cinco de la mañana estaban en Douvres.

El carruaje en ró en el patio de un hotel, y allí la luz de dos ó tres reverberos fué á herir en los ojos cerrados de Cecilia, que los abrió, encontrando delante de ella á Enrique.

Esta la aguardaba á su llegada. Cecilia se sintió tan vivamente turbada que echó su velo sobre el rostro.

Enrique presentó su mano á la marquesa para ayudarla á bajar del carruaje, despues á Cecilia; era la vez primera que las manos de los dos jóvenes se encontraban. Y Enrique sintió tan trémula la suya en la de Cecilia, que ni aun se atrevió á estrecharla.

Estaban ya preparadas en el hotel estancias para que descansaran las viajeras; el barco no partía hasta las diez; y las viajeras podían descansar algunas horas.

Enrique les rogó que no se cuidasen de nada, que descansaran hasta la hora de partir, y que su criado se encargaría de hacer trasladar á bordo su equipaje. Despues se retiró, no sin preguntar á la marquesa y á Cecilia si tenían alguna orden que comunicarle.

Cecilia se encerró en su cuarto, y aunque el cansancio era grande, en vano procuró dormir. Aquella aparición inesperada de Enrique habia producido una agitación en su alma, que ahuyentaba el sueño de sus ojos.

Una duda la preocupaba; Enrique le habia dicho que él también iba á Francia. ¿Partiría en el mismo barco que ella?

Esta duda era bastante para no dejarla dormir.

Sin embargo su insomnio no careció de encantos; y por primera vez, desde la muerte de su madre, Cecilia comprendió que alguien velaba por ella.

Aquellos criados que aguardaban á su llegada; aquella habitación preparada para ella; aquel traspor ar sus equipajes, evitándole todo cuidado; aquella delicada prevision era hija de un cariño la envolvía en sus redes.

Enrique le amaba de veras.

¡Oh qué dulce es sentirse amado! Y esta idea, era tan bella para Cecilia que la pobre niña luchaba contra el sueño temiendo que éste le robase el sentimiento de una proteccion tan querida.

Vió acercarse el día, contó todas las horas y estaba levantada, cuando llegaron á tocar á su puerta.

Pasó á la habitación de su abuelita, y la encontró como de costumbre tomando el chocolate en su lecho; tenía deseo de preguntarle si Enrique las acompañaría en su viaje; pero dos ó tres veces abrió los labios para formular su pregunta y se cerraron sin articular una palabra.

Entretanto, la hora avanzaba. Cecilia volvió á su cuarto para dejar vestir á la marquesa que conservaba sus costumbres antiguas, poniéndose todas las mañanas su colorete y su cabello empolvado; porque su camarera Aspasia era de opinion de que no podía haber atavío elegante sin este complemento aristocrático.

La ventana del cuarto de Cecilia daba á la calle, y esta desembocaba en el puerto. Por encima de los techos de las casas de enfrente velaban flotar las banderolas de los barcos.

Muchos carruajes pasaban por la calle; pero entre todos aquellos, Cecilia no se fijó mas que en uno que venia del puerto y que en efecto se detuvo delante de la puerta del hotel.

El corazón de la joven palpó y se retiró vivamente de la ventana, pero no tanto que no apercibiese ya la cabeza de Enrique que al salir del coche la levantó, apercibiéndola á la joven.

Cecilia permaneció confusa, turbada en el sitio mismo en que se encontraba, con una de sus manos apoyada en el corazón, cuyos latidos parecía tratar de contener, y la otra asida al antepecho de la ventana.

Oyó los pasos de Enrique en el salón

grima que quizá se consigue al fin ante un recuerdo querido, ante una imagen cariñosa.

El recurso de las lágrimas era el que encontraba Cecilia en la estancia de su madre.

Lo primero que se aparecía á su vista al entrar, era el lecho donde habia muerto aquella; al pié del lecho el crucifijo que habia tenido en su mano al recibir los sacramentos; entre las dos ventanas el vaso de porcelana en que bebía, y en él, ya seca, la rama de azucenas que habia tenido en sus manos despues de muerta; despues, sobre la chimenea, su porta-monedas, el reloj que habia marcado las horas hasta que faltó de los cuidados de su dueña se habia pasado como un corazón que deja de latir; y en los armarios y en las cómodas estaba la ropa de uso de la baronesa; toda, en fin, como cuando ella vivía.

Como hemos dicho, cada uno de aquellos objetos recordaba á Cecilia su madre; allí era, en fin, donde encontraba el dulce manantial de sus lágrimas, y jera preciso dejar aquella casa, separarse por segunda vez de su madre!

Sin embargo, no habia medio de oponerse á una orden tan formal de la marquesa; ella representaba ya á su madre en la tierra, y Cecilia debía obedecer ciegamente sus órdenes.

Cecilia fué entonces á buscar su álbum y como si desconfiando de sí misma hubiera querido idealizar su dolor, hizo un nuevo dibujo copiando el lecho, la chimenea, los muebles, toda la estancia en fin.

El día ya avanzaba, y á la caída de la tarde pidió permiso á su abuela para ir á visitar por última vez la tumba de su madre.

Como hemos dicho, estaba enterada en el cementerio de la aldea, cementerio protestante sin cruz, sin altares, campo comun, asilo cerrado donde el polvo se tornaba polvo, sin una sola insercion, sin un solo recuerdo que recomendase el muerto á la piedad, á la oracion de los vivos. El culto protestante no es mas que así; culto razonado, sistema de algebra que trata de probarlo todo, y cuyo primer resultado ha sido matar el sentimiento mas consolador de todas las religiones, la fé. Únicamente la tumba de la baronesa se distinguía de las otras por una cruz negra, en la cual con letras blancas se leía el nombre de la baronesa.

Aquella cruz, aquella tumba, estaban en un ángulo del cementerio al pié de un árbol que esparcía sobre ella sombra protectora.

Cecilia fué á arrodillarse en medio de aquella tierra recientemente removida y la besó piadosamente. Demasiado pobre para adornar la tumba de su madre con mármoles cimerarios, habia trasportado á ella las mas bellas semillas de su jardín, y contaba aspirar su perfume en la primavera. ¡Este era otro consuelo al que tenia que renunciar! Jardín, cuarto, sepultura... á todo tenia que dar un eterno adiós!

Cecilia hizo otro dibujo de la sepultura de su madre.

Entretanto, sin que supiera cómo ni por qué, el fantasma de Enrique fué apareciendo vagamente en su espíritu, presentándose cada vez mas distinto, mas visible; parecía que desterrado un instante de su vida por los sucesos que la habian afligido se presentaba ahora mas íntimo, mas necesario; y á medida que su dibujo avanzaba, Enrique, no solamente vivía en su recuerdo, sino que se le aparecía allí, material, en persona.

En aquel momento oyó un pequeño ruido tras ella; volvióse y apercibió á Enrique.

Como hacia ya rato que le estaba contemplando en su mente, ni aun se sorprendió; cuántas veces nos sucede ver con los ojos del alma á una persona querida, y sin volver la mirada hacia ella tenderle la mano seguros de que está allí!

Enrique no habia ido tres dias antes con tu tia, habia ido aquella tarde solo, no para presentarse en casa de la marquesa, sino para visitar aquel ignorado rincón de un cementerio que debía ser tan querido á Cecilia. La casualidad quitó que se encontraran en él, él y la joven; ¿por qué la idea de aquella visita piadosa no habia ocurrido á Eduardo?

Cecilia que de ordinario no se atrevía á mirar á Enrique, le tendió la mano como á un hermano.

El joven se la estrechó y dijo: —¡Oh! he llorado mucho lejos de vos, ya que con vos no podia llorar!

—Enrique,—murmuró Cecilia,—tengo un placer en veros; un placer, porque he pensado en vos; porque tengo un servicio grande, inmenso, que pediros.

—¿Es posible? ¿en qué puedo yo seros útil?

—Enrique, vamos á dejar á Inglaterra.



ANUNCIOS.

POLVOS A TI-TI. TERMITENTES

LA HORTELANA

Este admirable y prodigioso específico, recetado hoy por los principales facultativos, CURA FRONTO Y RADICALMENTE LAS

TERCIANAS.

Se venden en Madrid, en la farmacia de Villarón (Mesón de las Paredes, 22); Moreno Miguel (Arenal, 2); Borrell (Puerta del Sol); y Just (Peligros, 4), a 24 rs. caja. Y por mayor, con grandes ventajas: En Madrid, calle de Fuencarral, 54, segundo. Y en Sevilla, en casa de los Sres. Gaudioso y compañía, calle de la Vida, 15.

BUENA OCASION.

BARATISIMA

SE VENIE UNA ELEGANTE CARRETELA En la calle de Gitanos, primo a cocheros de la Inguiera por la era de la Cacería, de aranzon.

ARRIENDO DE DEHESA.

PROVINCIA DE CÁDIZ. El día 31 del corriente y buya de once días de la mañana se ha de arrendar en esta administración pública el terreno que se arrienda en pública subasta de las 10 de la mañana de cada día hasta las 12 de la noche, bajo el precepto de que se arriende a precio de 100 rs. por año. Po a las 10 y 15 de julio 1870 - El adm. int. don. Francisco Osuna

INTERESANTE.

Las personas a quienes correspondan algunas cosas en esta ciudad, por estar afectadas a patronatos, memorias, capellanías u otros u obras pías de que sean dueños o poseedores, y no las disfruten por no haber oído a su tiempo, o por no haberse dado de nuevo a conocimiento de la junta y de el o a sí de el título, con D. Vicente Ortega que vive Palma n.º, núm 10 segundo.

ALMONEDA DE MUEBLES. HAY SIEMPRE camas y demás. Puebla, 10, bajo derecha.

ALMONEDA DE MUEBLES DE CASA. Tabona de las escalas, 6 duplicado, principal derecha.

EN DOS SEGUNDO REFRATOS DE niños, sea 24 rs. Montera 12.

URGENTISIMO!

Sombrillas de seda desde 25 rs.; de glasso superior y borlas a 30 rs. Se cierra la tienda el 31. Calmen, 9 y 11.

NIEMEYER.

Tratado de patología interna y terapéutica, reducido por DON ENRIQUE NIEMEYER de la 1.ª edición a una edición alemana.

Esta obra consta de unos 20 cuadernos de 112 páginas, al precio de 4 reales en Madrid y 5 en provincias, repartidos en tres mensualidades. Se suscribe en las librerías de Moya y Plaza y or s. en la península y en el extranjero por el Sr. D. Juan de Dios de San Carlos o directamente en casa del autor en la calle de la Cruz, 20, segundo de arriba, a donde se dirigiran los pedidos de suscripción.

SEGUNDA EDICION

ALONSO LUGA. Mist. pios de la corte de Roma. Pío IX como hombre, como rey y como Papa. Por J. P. de la Cruz de la Cruz, traducción de C. M. de la Cruz. Este notable libro, muy leído en Francia y recomendado por la prensa liberal, se vende a 4 rs. en la librería Nueva, calle de Espoz y Mina, núm. 11. A provincias se envía en 9 días de Madrid real.

E CIDE SALA, GABINETE Y ALCOBAS Durán raras, Clavel, 13, portera.

N 1800 RS. SE VENDE UN ILBRO. Arca de antig. n.º. Alcaz. de Hebras, Librería, 36.

LA CLARIDAD. CAILLÉ DEL LEON. Número 27. Por casualidad, como se venden en un día, 1 impreso y demás artículos pertenecientes a dicho establecimiento, a precio de fábrica. La venta durará hasta fin del corriente mes.

ERISIPELAS.

Recluido Mr. infalible e instantáneo cura a erisipelas y anti-herpético más negro e infalible. Véase el prospecto. Frasco y caja 12 rs. Farmacia de San Juan, Jacometrezo, Loma de Alcaz. y Borrell, Puerta del Sol.

UNA JOVEN DE 24 AÑOS DE EDAD, primiza, o en echo de cinco semanas desea encontrar casa para vivir. Darán razon a v. del Conservatorio, núm. 6, cuarto segundo.

EN UNA CASA QUE NO ES DE huésped, y que es eléctrica, se admite una señora o caballero a opción. Darán razon, Jacometrezo, 46, almacén de papel.

EN LA VILLA DE PEDROBLAS. Provincia de Cuenca, partido de Belmonte, se venden 300 onzas de saliente de soda, de superior calidad. El que quiera comprar se dirija a Pradeno de Alarcón, en dicha villa.

R. I. P.

PRIMER ANIVERSARIO del señor D. JOSE M.ª MONTAUT Y SANCHEZ GUERRERO, que falleció en Puerto Príncipe (Isla de Cuba) el 21 de julio de 1869.

Su ciudad, padre, hermano, padre, hermanos políticos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan asistir a la misa de cuerpo ayo que se celebrará mañana Jueves 21 a las diez de la mañana, en la parroquia de San Juan de Italianos.

Todas las misas que se dirán en la referida Iglesia serán aplicadas por el alma de dicho señor (Q. E. P. D.).

EL MEDICO-CIRUJANO D. JOAQUIN D. LUGA, sigue curando las enfermedades crónicas o intermitentes, como la parálisis, epilepsia, herpes, eczemas, venéreas, gota, reuma, etc. Recibe de doce a cuatro en la calle de la Grada, núm. 24, cuarto principal.

SE COMPRAN POLIZAS DE LAS COMPANIAS de Seguros sobre la vida, caja Universal de las Capitales, Montepío, Portuñal y de las Familias, Península, Nacional y Tutelar, acciones de Crédito Comarcial, títulos del Banco de Economía, de Previsión y de Proprietarios.

COLEGIO FRANCÉS. Reposo de segunda enseñanza. Se admiten niños desde la edad de 4 años. No se permite haber más que franceses. El director y la directora enseñan con perfección los idiomas inglés y francés. Colateros, 1.

HABITACIONES DECENTES, BARATAS y buen trato. Fuencarral, 18, principal.

SOLEDO, PIANO, Y PIANO PARA estudiar, 30 rs. al mes; y doméstico 100. Jesús, núm 4.

AGUA MATA-CHINCHES.

Segura, infalible, instantánea. A peseta el frasco en los Alamos, Montera, 4. Bazar de la Union Puerta del Sol, 13. Tabacquería Idem 14, tarjetas de mármol; perfumerías, de aguas, limpiadores y almohadillas de cama. Depósito: Costanilla de los Angeles, 1, bajo. Se remesa a provincias.

TINTA DE LA CURIA.

Receta oficial aprobada por la superioridad y recomendada su uso en el boletín núm. 31 de la Gaceta de Madrid. Precio 6 rs. botella en el estanco frente al Correo.

BRILLANTINA.

Para dar lustre al planchado, blanquear y conservar y hermosar la ropa. A peseta el frasco en las principales confiterías y comestibles de las calles de Costanilla de los Angeles, 1, bajo. Se remesa a provincias.

OB GREEN. ANTIHERPETICO por esencia. No da la ligera para curar la sífilis, dolores, úlceras, escrofulas, impetiginas, lringitis y tuberculosis. Madrid, Hortaleza, núm. 9, botella. Valencia, Rives; Valladolid, Rousio; San Sebastian, Diez, Benta, Zaragoza, Dr. Echarregui; Cádiz, Jordá; Sevilla, Mateos; Vitoria, Isidoro Arellano.

DILIGENCIAS A TRILLO. RAMA y Cervantes Alcaz. 32.

EL MEDICO-CIRUJANO D. JOAQUIN D. LUGA, sigue curando las enfermedades crónicas o intermitentes, como la parálisis, epilepsia, herpes, eczemas, venéreas, gota, reuma, etc. Recibe de doce a cuatro en la calle de la Grada, núm. 24, cuarto principal.

SE COMPRAN POLIZAS DE LAS COMPANIAS de Seguros sobre la vida, caja Universal de las Capitales, Montepío, Portuñal y de las Familias, Península, Nacional y Tutelar, acciones de Crédito Comarcial, títulos del Banco de Economía, de Previsión y de Proprietarios.

CASA DE COMISION. Granos, aceites, frutas seca, vinos, etc. P. GABRIEL Y COMPANIA. 2 Jaks Terraza, Comarcial road SE LONDRES.

GASPAR Y ROIG, EDITORES.

BIBLIOTECA CIENTIFICA RECREATIVA. Colección de tomos en 8.º, ilustrados con grabados, a 5 rs. Se han publicado:

LAS HABITACIONES MARAVILLOSAS. LOS GRANDES FENOMENOS DE LA NATURALEZA. VIAJE POR DEBAJO DE LAS OLAS. Se remiten a provincias al que mande su importe en libranzas o en billetes de correo. Librería de los editores, Príncipe, 4, Madrid.

TAPICERO.

Reforma y hace sillones desde 30 rs.; sillones a 20. En figura o en color, y fundas a 120 rs. al par. Se trabaja a domicilio Santa Brígida, número 7, segundo. Joaquín López.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, cuarta derecha.

COQUE Y CARBON DE B. Y A. SUPERIOR, a 12 y 20 rs. quintal, peso exacto. Tabona de las Descalzas, 6, y Farmacia, 1.

LA CATALANA.

Fabrica de jabón neutro. Si se quiere que poseamos a la venta de un jabón superior, y sobre el cual circula en el comercio que se guspa de elogiar, en la seguridad de que es imposible gastar otro una vez usado éste. Rotamos a que se sabe que nuestro jabón no es únicamente puro, sino que es de fabricación alguna. Se vende a 40 rs. a roba por mayor, en su único depósito en Madrid, calle de las Ventanas, 5, almacén de aceites.

PRESTAMOS

sobre papeletas del Monte de Piedad y alhajas. Espoz y Mina, núm. 7, principal.

SE HA TRASLADADO DE LA CALLE de Barrio-Nuevo a la de la Montera, núm. 85, cuarto entresuelo, pasaje de Marga, el don. Justo Peligros, el que vende a caballo y otros muebles sin costo por medio de su agente enológico, don. Gaspar de los Angeles, que se sostiene por la presión atmosférica. Montera, núm. 85, cuarto entresuelo (pasaje de Marga).

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes y modernos de París. Hay alhambres inglesas, etc. Capillanes núm. 14 y 16.

ULTIMA NOVEDAD EN PLUMAS METALICAS Alcaz. núm. 5 y 8.

ALMONEDA DE MUEBLES. TRAVESA de la Balconía, núm. 7, cuarto bajo.

ALMONEDA DE MUEBLES, SILLERIAS y demás. Tormera, 1, principal.

FILBORAS VEGETALES DE BLAYN.

Este excelente purgante se halla en las principales farmacias. PRECIOS: CAJA... 4 rs. MADRID... 2 rs.

Depósito general en España: Ferrer y compañía, Montera, 51; y Justo Peligros, núm. 4, Madrid. Vitoria, Isidoro Arellano. Ciudad-Real, Casero.

gen. Cleret, ph. Londres Depot. Paris: Depot. La Capeline. Migo de Jorzan es tan sumamente activo, que cura en seis días las enfermedades antiguas o recientes, sin producir náuseas, cólicos, ni dolores de estómago.

Paris, Cleret, farmacéutico preparador. Madrid, Señores Isidro Ferrer y Comp.ª, Montera, 51. Barcelona, farmacia de D. Gaspar Formigera, calle de la Libertad, 7. Badajoz, Ochoa.

DILIGENCIAS A TRILLO.

De Castrejo Martín - Alcaz. núm. 28.

CAJAS Y ALGAS MARINAS PARA abarques de bar artificiales. En la farmacia de Justo Peligros, núm. 4 a 4 rs. paquete; Jarabes propios de la estación, a 4 rs. fr. sec.

ENOLATURO DE ACONITO Y CANGHALAGUA.

Este medicamento es especial para fluidificar y atemperar la sangre en todos los padecimientos sanguíneos, como anginas, toses, roncos, erupciones, congestiones etc. Fábrica del doctor Arribas, Jacometrezo, 32, Madrid. Frasco, 12 rs.

FRANCÉS, ITALIANO, RAPIDA Y trónculos por el abogado Berthemy, Gabilero de Gracia, 8, principal. Imprenta de La Correspondencia.

ra para mucho tiempo, quizá para siempre - murmuró la joven con profunda emoción. Al decir esto, gruesas lágrimas rodaban por sus mejillas; sin embargo, hizo un esfuerzo sobre sí misma y continuó: - Enrique, tengo que recomendarle la tumba de mi madre. - Señorita, Dios me es testigo de que esta sepultura me es tan cara, como os puede ser a vos misma; pero... yo también dejé a Inglaterra por mucho tiempo, quizá para siempre. - Vos la habéis? - Si, señora. - Y, ¿a dónde vais? - Voy... voy a Francia. - ¿A Francia? - murmuró Cecilia, mirando al joven y después sonrojándose a su vez, bajo los ojos murmurando: - ¡Francia! Esta palabra acababa de cambiar todo el destino de Cecilia; esta palabra iluminaba todo su porvenir. Enrique iba a Francia. Desde entonces comprendía la posibilidad de vivir en Francia; y recordó que Francia era su tierra natal, mientras que Inglaterra no era más que su patria adoptiva; pensó que en Francia es donde se hablaba el idioma maternal, el idioma de Enrique. Pensó que la residencia en agena patria, por dulce que sea, es si impre un destierro, y recordó que su madre le había dicho antes de morir: - ¡Quiero que me veas morir en Francia! Estar en poder de una palabra que había despedido a sus ojos todo un horizonte. Cecilia no exigió entonces nada a Enrique, y como la criada que la acompañaba la hizo observar que se hacía tarde, saludó al joven y se alejó. En el momento de salir del cementerio volvió voluntariamente el rostro y vio que Enrique continuaba sentado en el mismo sitio en que había estado sentada ella. A la apertura aguardaba un criado montado en un caballo y taponado otro de la brida. Enrique, como había dicho muy bien, había ido espesamente a visitar aquella tumba y volverse después de hacerle. Al volver a su casa, Cecilia encontró a Mr. Duval en compañía de la marquesa, y aunque nada dijeron al cielo, Ce-

ilia comprendió que el banquero había ido a llevar dinero a su ahijeta. Al dejar la casa de campo y tener que trasladarse a Londres, Mr. Duval puso su casa a disposición de la marquesa, pero ésta le dio gracias, diciendo que si tenía que utilizar la de algún amigo, basándose uno o dos días en Londres, los pasarían en casa de la duquesa de Lorges. Cecilia advirtió que al despedirse de ella y de su ahijeta Mr. Duval estaba muy triste; pero Cecilia lo tenía por una nueva muestra de íntimos amistosos y nunca por un sentimiento personal. La marquesa había fijado su partida para el día siguiente, y no a Cecilia que eligiese de la casa lo más indispensable, porque Mr. Duval quedaba en el encargo de vender todo lo restante. A esta palabra de venta, una impresión dolorosa oprimió el corazón de Cecilia, pareciéndole una horrible profanación vender objetos que habían pertenecido a su madre. Hizo esta observación a la marquesa, quien por toda respuesta dijo que no valían todos aquellos trastos lo que costaría su conducción hasta Francia, respuesta tan material que no podía ser atacada con las leyes del corazón. Cecilia a todo, pues, que entregarse, y haciendo el sacrificio personal de sus ropas, llevó en sus dos maletas las que eran del uso general de su madre. La marquesa dejó en su casa a Cecilia, pero no sin advertirle que en otro tiempo las grandes familias quemaban todas las ropas pertenecientes a un individuo que hubiera muerto de enfermedad del pecho, porque esta enfermedad se tenía por contagiosa. Cecilia dio gracias a su ahijeta por el permiso que le concedía de llevar las ropas y salió. Habíase alejado tres o cuatro pasos de la habitación de su abuela, cuando esta la llamó de nuevo para encargarle que cuidase no se deslizaran entre sus ropas al un objeto de los que habían pertenecido a la baronesa. A los sesenta años, la marquesa tenía mas miedo a la muerte que Cecilia. Esta hizo llevar a la habitación de su madre las dos maletas que tenía que preparar, y después se encerró, sin permitir que su criada la ayudase en aquella triste necesidad. A las dos de la mañana, Cecilia, poco acostumbrada a las veladas, sintió que el sueño la rendía, y se echó tendida so-

bre el lecho de su madre; pero no sin arrodlarse antes ante el crucifijo, pidiéndole a Dios que, si era verdad, como él habían contado alguna vez en su infancia, que los muertos visitaban a los vivos, permitiera a su madre venir a decirle a Dios en aquella misma estancia donde tantas veces la había estrechado sobre su corazón. Cecilia se durmió con los brazos tendidos; pero Dios no consintió que se alterasen las leyes inmutables de la muerte, y si vio a su madre, fue solamente en sueños. Al día siguiente acabaron los preparativos de partida, y por la noche todo estaba listo. Por la tarde, Cecilia y la marquesa debían abandonar aquella casa hospitalaria, donde habían vivido doce años. Cecilia se levantó temprano para bajar una última vez al jardín; la lluvia caía a torrentes; se asomó a la ventana, y el jardín frío y triste, las plantas heladas, el peso de la lluvia, parecían llorar como su amiga por aquella fatal partida. Todo el día, Cecilia aguardó un rayo de sol, que la permitiera ir por última vez al cementerio por todo al día el agua cayó a torrentes y fue imposible salir. A las tres llegaron el carruaje y el cochero de la duquesa de Lorges, se cargó en él el equipaje y el momento suprimió el día. La marquesa estaba llena de contentamiento de los años que habían permanecido allí, ni en las personas, ni en los objetos, se le había creído; una sola recuerdo querido; Cecilia, como faltaba, recordaba todos los muebles, los abrazos, los regalos con su hijo. Una parte de su alma se quedaba en el cementerio en el instante de salir al coche, pero las fuerzas y fue preciso su marcha. Cuando volvió en sí, quiso ser depositaria de la llave de aquella casa querida, hasta el momento de darsela a Mr. Duval en Londres. Aquella llave era la de su pasado; solo Dios tenía la de su porvenir. Rogó al cochero que diese una pequeña vuelta para pasar por el cementerio; la lluvia seguía cayendo con tal fuerza, que no fue posible bajar; pero al través de la verja de hierro que cerraba la puerta, pudo distinguir la sepultura, la cruz y los grandes arcos que la cubrían.

La marquesa la rogó que no se detuviera mucho tiempo en aquel sitio, porque la proximidad de los cementerios le causaba un mal estar desagradable. Cecilia gritó por última vez: - ¡Dios! ¡Dios! ¡madre mía! - y se arrojó llorando en el fondo del coche. Después se envolvió toda en su negro velo y no abrió los ojos hasta que el carruaje se detuvo. Estaban a la puerta del hotel del rey Jorge. Otro carruaje estaba enganchado en el patio; la duquesa de Lorges aguardaba a las viajeros en el mismo cuarto que las había hecho preparar en el hotel; y su sobrino Enrique que había partido para Douvres a informarse de los navios que partían para Francia, escribía a su tía que a la mañana siguiente debía darse uno a la vela. Si querían aprovechar aquel barco, era necesario partir inmediatamente. Cecilia quiso ir a ver a Mr. Duval; pero Mr. Duval vivía en la Cité, y solo para ir y venir se necesitaba una hora. La marquesa, se puso diciendo a su nieto que la escribiera. Cecilia comprendía que no era con carta con lo que debía despedirse de los buenos amigos de su madre; pero la marquesa mandaba y ella obedecía. To lo cuanto una carta puede contener de tiernas disculpas de profundo pesar, la carta de Cecilia lo encerraba; allí había una despedida especial para cada uno, para Mr. Duval, para su hijo, para Eduardo... Enviaba la llave a Mr. Duval diciéndole que si un día, aunque debiera vivir siempre lejos de Inglaterra, conservaría aquella casa como la del santuario de su juventud; pero que como era pobre, por orden de su abuela le encargaba vendiese todo el mobiliario enviando a esta su importe. Entraron pues esta carta y esta llave a la duquesa de Lorges, quien se encargó de hacerlas pasar a su antiguo mayordomo. Antes de separarse de su amiga, marquesa de Lorges hizo a la marquesa todos los ofrecimientos de una delicada amistad, pero gracias a la venta del resto de sus diamantes la marquesa tenía o al menos creía tener lo suficiente hasta la devolución de sus bienes. Por fin llegó el momento de subir al coche. Cecilia lo hubiese dado todo en el mundo por abrazar a Mr. y Mad. Duval, por estrechar la mano a Eduardo, una

bre el lecho de su madre; pero no sin arrodlarse antes ante el crucifijo, pidiéndole a Dios que, si era verdad, como él habían contado alguna vez en su infancia, que los muertos visitaban a los vivos, permitiera a su madre venir a decirle a Dios en aquella misma estancia donde tantas veces la había estrechado sobre su corazón. Cecilia se durmió con los brazos tendidos; pero Dios no consintió que se alterasen las leyes inmutables de la muerte, y si vio a su madre, fue solamente en sueños. Al día siguiente acabaron los preparativos de partida, y por la noche todo estaba listo. Por la tarde, Cecilia y la marquesa debían abandonar aquella casa hospitalaria, donde habían vivido doce años. Cecilia se levantó temprano para bajar una última vez al jardín; la lluvia caía a torrentes; se asomó a la ventana, y el jardín frío y triste, las plantas heladas, el peso de la lluvia, parecían llorar como su amiga por aquella fatal partida. Todo el día, Cecilia aguardó un rayo de sol, que la permitiera ir por última vez al cementerio por todo al día el agua cayó a torrentes y fue imposible salir. A las tres llegaron el carruaje y el cochero de la duquesa de Lorges, se cargó en él el equipaje y el momento suprimió el día. La marquesa estaba llena de contentamiento de los años que habían permanecido allí, ni en las personas, ni en los objetos, se le había creído; una sola recuerdo querido; Cecilia, como faltaba, recordaba todos los muebles, los abrazos, los regalos con su hijo. Una parte de su alma se quedaba en el cementerio en el instante de salir al coche, pero las fuerzas y fue preciso su marcha. Cuando volvió en sí, quiso ser depositaria de la llave de aquella casa querida, hasta el momento de darsela a Mr. Duval en Londres. Aquella llave era la de su pasado; solo Dios tenía la de su porvenir. Rogó al cochero que diese una pequeña vuelta para pasar por el cementerio; la lluvia seguía cayendo con tal fuerza, que no fue posible bajar; pero al través de la verja de hierro que cerraba la puerta, pudo distinguir la sepultura, la cruz y los grandes arcos que la cubrían.